

実りの秋と子どもたち

(秋の味覚を楽しむ)

実りの秋、美味しいものが沢山ある中、子どもたちが毎年楽しみにしてるのは、陽光恒例の芋ほり、しいの実拾い、銀杏拾いといった秋の収穫祭です。採ってきたものはその日のうちに調理します。保母と子どもたちと一緒に園庭の砂場を平らにしてかまどを作り、火をおこして作るのです。

その中でもとくに楽しみにしているのが焼き芋大会です。火をおこすために四、五歳児は木々の沢山ある公園へ出かけ、薪になる枝を拾い集めます。二、三歳児も協力して落ち葉を集めに出かけ、意気揚々と園に戻ってきます。みんなの力が結集して焼き芋大会の始まり始まり。

まずは、薪を燃やしておきをつくる。その間に子どもたちは大量の芋をアルミホイルくるむ。全園児、全職員が心待ちにする中で、起きの中に芋をねかせ、上から落ち葉の布団をかけると、子どもたちから「やきいもやきいもおなかがグー」。ほつかほつかほつか「あちちのチ」と歌がとびだします

三〇分もするといい匂いがたちこめています。取り出してわってみると、黄色いホツカホカの焼き芋のできあがり。かまどの周りに腰を下ろしフーフーいいて食べる焼き芋は、あまくてほっぺがおちそうになるほど美味しい。これぞ秋の味覚なのだ。

(落ち葉あそび)

秋が深まると、どこの公園にも落ち葉が沢山あります。城北公園はいつも行つても沢山落ち葉があり、雪合戦ならぬ落ち葉合戦で遊んだり、地面に寝て落ち葉の布団をかけてもらつて気持ちよさそうにしている子どもたち。そして、なんといつても城北公園での楽しみは落ち葉の山への飛び込みです。

みんなで落ち葉を集めて山のように積み上げ、傾斜面の下に飛び込み用クッションを作ります。できあがると、われ先にと上から走り下りてきて落ち葉クッションに勢いよく飛び込みます。「ガサツ」「ドサツ」と足から入つたり、頭から体ごと倒れこむ子もいます。一人でも楽しいし、二、三人で手をつながり、上から落ち葉の布団をかけると、「あちちのチ」と歌がとびだします

運動会(一〇月中旬)が過ぎた頃、また楽しみがやつてきます。美しい扇形の葉の中に黄金色の実をつける銀杏です。秋風にのってあの独特の異臭を放つようになると、お散歩先は城北公園、平和公園へと広がります。銀杏は高級料理にも使われていますが、陽光保育園では焚き火にフライパンをかけ、空煎ります。固い殻がわれ、パンパンと爆ぜてきたら出来上がり!縁側またはベランダに新聞を敷いて今か今かと待っている子どもたちの前に出すと、何十人の子どもたちが一齊に群がります。時には迎えにきたお母さんも加わります。これが最高です。小さい子が採つてくる椎の実も同じように煎つて食べます。多少甘味をおびて香ばしいので、これも止められません。一月、銀杏臭くなつた保育園の中で、保母は銀杏の皮むきに精を出します。

銀杏採りは保母も夢中になります。木に登り、枝をユツサコラサとゆすり、実りを得ることばかりでなく自然を守ることも伝えてゆかなければと戒めつつ、また出かけます。都会の中で木の実を探つて食べるなんて、砂漠の中のオアシスのようなものです。何一つ遊

(茂呂山公園のどんぐり拾い)



「銀杏っておいしいね」。銀杏の皮むきに励む子どもたち

具のない、草、木、土のこの自然が子どもを自由にし、意欲を与え、想像力を逞しく育てます。子どもたちがのびのび育つには、どうしても自然が必要だと実感しています。

陽光保育園から歩いて、年長児で二〇分ほど行つたところに茂呂山公園があります。以前はただの小山で、雑草が生えた草原と、木が茂っているだけの公園でしたが、今は大分整理されて、遊具も芝生もベンチもある、普通の公園になってしまいました。

でも、九月の後半から一〇月にかけてはビックリすることがあります。それは、どんぐりです。何種類ものどんぐりがいつべんに落ちてくるのだから

壮観です。土の斜面にどんぐりがびつりと落ちている、その頃をみはから

つたように、あつちの保育園、こつちの保育園からどんどんぐり拾いにやつてき

ます。時には小学生も来ています。

桜(かし)、楓(なら)、椎(しい)、櫛(くぬぎ)などのほか、うれしいこと

に栗の木もあり、いくつか実をつけています。エゴの実もそれらに混じっています。

澤山落ちています。

拾うだけでも楽しいのですが、それを採つてきて、どんぐりごまややじろ

べいなど、遊ぶものを作るのも楽しい。

どんぐりぶつけをしてその場でごっこ遊びをするのも楽しい。でも、密かな

遊びをするのも楽しい。でも、密かな

遊びをするのも楽しい。でも、密かな